



Creación de la Secretaría de Ciencia, prioridad en San Lázaro, plantean

En la Cámara de Diputados se dará prioridad a la dictaminación y aprobación de la iniciativa enviada por la Presidenta de la República, en materia de reorganización administrativa, que incluye la creación de las secretarías de Ciencia y de las Mujeres, indicó el presidente de la Comisión de Ciencia del recinto, Eruviel Ávila.



“Hemos recibido ya la iniciativa y estoy cierto que habremos de darle la celeridad correspondiente para que ya formalmente sea Secretaría, quiero destacar que esta Secretaría estará en muy buenas manos, porque se trata de una científica, una egresada de la UNAM, prácticamente su vida la ha otorgado a la máxima casa de estudios de nuestro país”, afirmó Ávila Villegas.

SEP pide aprobar la Secretaría de Ciencia



En su intervención el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Mario Delgado pidió a los congresistas concretar la creación de la Secretaría de Ciencia, con la cual, la dependencia a su cargo se habrá de coordinar de manera integral.

Delgado Carrillo subrayó que no es casual que la primera iniciativa presentada por la Jefa del Ejecutivo, Claudia Sheinbaum, que también es la primera mujer y la primera científica en tomar las riendas del país, haya sido la de cambiar al Consejo Nacional de Humanidades, Ciencias y Tecnologías, Conahcyt, en una Secretaría de estado.

“Que tenemos a la única presidenta científica en el mundo y una de sus primeras propuestas es hacer una Secretaría dedicada a la innovación, a la ciencia, al conocimiento, el futuro de los países depende de eso, va a depender de eso, del conocimiento y de la energía, tenemos que prepararnos para eso”, indicó.

En consecuencia, el funcionario exhortó nuevamente a los diputados federales a sacar la reforma de la administración pública federal.

“Les pido su apoyo (...) para que pueda exitosamente pueda crearse esta secretaría”, enfatizó.

Secretaría de Ciencia

En tanto, la designada titular de la institución por crear, subrayó que su tarea será la de conducir la política en materia de ciencia y tecnología en el país, la cual se llevará a cabo de manera coordinada con otras dependencias federales, universidades y organismo, a diferencia de lo que se hizo el sexenio anterior.

Al perfilar las responsabilidades a su cargo, recalcó que deberá formular y conducir la política nacional en ciencias, humanidades, tecnologías e innovación.



“Esta Secretaría será la rectora de toda la producción de conocimiento en estas áreas y de su aprovechamiento para el beneficio del país, pero yo creo que eso es lo central, sobre todo buscar el desarrollo de estas áreas, pero también coordinar, que se desarrollen de manera coordinada”, refrendó.

Indicó que si bien el Conahcyt desaparece, sus funciones en apoyo, respaldo e impulso a los investigadores, a los programas de becas y la generación de conocimiento, se recuperarán.

La diferencia con la institución señalada, añadió, será el mayor énfasis en la formación de profesionistas y el trabajo conjunto y coordinado con instancias como la SEP.

También, el fortalecimiento de la creación, registro y comercialización de patentes, y dar un mejor uso a los recursos públicos.

Asimismo, aprovechó para adelantar que la Presidenta hará un anuncio formal próximamente en su conferencia en Palacio, sobre los avances en la creación de un auto eléctrico compacto de factura mexicana.

“La doctora pronto presentará en su noticiero de la mañana, la mañanera de México, presentará toda la propuesta que ya tenemos para desarrollar un auto eléctrico, nos ha encargado, un auto pequeño, un auto que pueda ser accesible a un número importante de personas”, anticipó.

La Secretaría también trabajará en el tema de desarrollo de semiconductores de electricidad, centrales para la fabricación de diversos dispositivos electrónicos.

<https://mvsnoticias.com/nacional/2024/11/6/creacion-de-la-secretaria-de-ciencia-prioridad-en-san-lazaro-plantean-664412.html>